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Idea central: La llegada de Jesús al templo demuestra al verdadero rey y la verdadera 
religión.


Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias. 

Hoy nos vamos a encontrar con el Cordero y el León. Tengo mucha 
emoción y mucha necesidad de que el Espíritu Santo nos ilumine hoy. 


Estamos en Marcos 11:1-18 (P. 1032). Yo he titulado este sermón El Rey 
ruge por los suyos. Esta es la Palabra de Dios.


Marcos 11:1-18


1 Cuando se acercaban* a Jerusalén, por Betfagé y Betania, cerca 
del monte de los Olivos, Jesús envió* a dos de Sus discípulos, 2 y 
les dijo*: «Vayan a la aldea enfrente de ustedes, y tan pronto como 
entren en ella, encontrarán un pollino atado en el cual nadie se ha 
montado todavía; desátenlo y tráiganlo. 3 Si alguien les dice: “¿Por 
qué hacen eso?” digan: “El Señor lo necesita”; y enseguida lo 
devolverá acá». 4 Ellos fueron y encontraron un pollino atado junto a 
la puerta, afuera en la calle, y lo desataron*. 5 Y algunos de los que 
estaban allí les dijeron: «¿Qué hacen desatando el pollino?». 6 Ellos 
les respondieron tal como Jesús les había dicho, y les dieron 
permiso. 7 Entonces trajeron* el pollino a Jesús y echaron encima 
sus mantos, y Él se sentó sobre él. 8 Muchos tendieron sus mantos 
en el camino, y otros tendieron ramas que habían cortado de los 
campos. 9 Los que iban delante y los que lo seguían, gritaban: 
«¡Hosanna! BENDITO EL QUE VIENE EN EL NOMBRE DEL SEÑOR; 
10 Bendito el reino de nuestro padre David que viene; ¡Hosanna en 
las alturas !». 11 Jesús entró en Jerusalén, fue al templo , y después 
de mirar todo alrededor, salió para Betania con los doce discípulos, 
siendo ya avanzada la hora. 12 Al día siguiente, cuando salieron de 
Betania, Jesús tuvo hambre. 13 Y viendo de lejos una higuera con 
hojas, fue a ver si quizá pudiera hallar algo en ella; cuando llegó a 
ella, no encontró más que hojas, porque no era tiempo de higos. 14 
Jesús, hablando a la higuera, le dijo: «Nunca jamás coma nadie fruto 
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de ti». Y Sus discípulos le estaban escuchando. 15 Llegaron* a 
Jerusalén; y entrando Jesús en el templo, comenzó a echar fuera a 
los que vendían y compraban en el templo; volcó las mesas de los 
que cambiaban el dinero y los asientos de los que vendían las 
palomas, 16 y no permitía que nadie transportara objeto alguno a 
través del templo. 17 Y les enseñaba, diciendo: «¿No está escrito: 
“MI CASA SERÁ LLAMADA CASA DE ORACIÓN PARA TODAS LAS 
NACIONES”? Pero ustedes la han hecho CUEVA DE LADRONES». 18 
Los principales sacerdotes y los escribas oyeron esto y buscaban 
cómo destruir a Jesús, pero le tenían miedo, pues toda la multitud 
estaba admirada de Su enseñanza. 

Que el Señor bendiga Su Palabra


“No confundas mi amabilidad por debilidad. Soy amable con todos, 
pero cuando alguien no es amable conmigo, no es debilidad lo que 
recordará de mí”. 


Esta frase parecería algo que diría Cristo, ¿no es cierto? En este pasaje. 
Parecería como lo que diría alguien que hoy conocemos como el 
Cordero y el León. 


Sin embargo, esta frase de hecho es de Al Capone, el reconocido 
Gángster Estadounidense, quien hasta que fuera apresado a sus 33 
años,  mantuvo en zozobra a Chicago durante los años 1930, siendo 
acuñado por la prensa norteamerica como el Enemigo Público no. 1


Entonces, ¿qué significa que el Rey que entra en un pollino llega a 
Jerusalén a volcar mesas? ¿Y qué tiene que ver una higuera que no da 
frutos con todo eso?


Aquí nuestra Hoja de Ruta:


Pantalla 1:

1. El carácter del Rey

2. La religión en caos

3. Un problema de raíz


 of 2 12



Pantalla 2: Idea Central

La llegada de Jesús al templo demuestra al verdadero rey y la verdadera 
religión.


¿Listos? 

Empecemos entonces con 1. El carácter del Rey


Esta primera escena es la perfecta combinación de poder y 
mansedumbre.


Verás, Jesús es Rey, ¿amén? Qué buenos evangélicos.


Pero lo digo porque Marcos nos lo acaba de enseñar. 


Justo la historia antes de esta es el ciego Bartimeo. Que ya no es ciego. 
Él gritaba que Jesús era, ¿quién? El Hijo de David, el verdadero 
heredero, el esperado Rey de Israel. 


Jesús es Rey. Ya no hay dudas. 

De hecho, “Cristo” significa ungido, haciendo referencia a la unción, el 
proceso por el que se nombraba a un Rey.


El asunto es este: Jesús no viene a ser un Rey como los hombres 
esperan un rey. Porque los reyes de los hombres no funcionan.


Es interesantísimo que Génesis 14 es la primera vez en la Biblia que se 
menciona la palabra “Rey”. ¿Sabes también qué se menciona ahí por 
primera vez? Guerra. 

¿El primer rey que tuvo Israel? Fracaso total. Alto, fuerte, poderoso: 
orgulloso, megalomaníaco, asesino.


Los reyes de los hombres no funcionan. ¿No tengo que convencerte de 
eso, ¿o sí? Y aun los que empiezan bien, le permites suficiente tiempo en 
el poder, y terminan corrompiéndose.


Bien dice esta máxima del Siglo 19:
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Pantalla 3 
“El poder corrompe, y el poder absoluto corrompe absolutamente”, Lord 
Acton


Uno de los ejemplos más evidentes de ello lo tenemos en la dinastía 
Kim en Corea del Norte. Un país de 26 millones de personas, sembrados 
en la absoluta pobreza, donde en las afueras las personas de Pyongyang 
la capital las historias de lo que se hace para sobrevivir ni siquiera puedo 
contarlo aquí. El average salarial es de 5 dólares por mes. 


Fíjate cómo se ve Corea del Norte de noche en comparación con los 
países que le rodean:


Pantalla 4: Imagen Corea del Norte Satélite (apagada)


Nota que está todo apagado, excepto Pyongyang, la capital. Apenas 
tienen electricidad. Y sin embargo… las primeras palabras que tienen 
que un padre tiene que enseñarle a sus hijos es “Gracias Padre Kim Il 
Sung”, el primero de la dinastía. 


Y miran cómo son sus desfiles militares, en honor a su “Gran líder” Kim 
Kong Un:


Pantalla 5: Desfile militar Corea del Norte


Todos los reyes humanos fracasan, el poder corrompe, y revela la 
corrupción del corazón.


Pausa


Pero mira al Rey Jesús. 


Un padre de la Iglesia decía que si Jesús entró al mundo en un 
pesebre, no debía sorprendernos que entrara a Jerusalén en un 
burro. Eso es lo que significa este pollino, un burro.


El Rey del universo, por primera vez en Marcos, anda montado, y es en 
un burro. 
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Y eso nos revela su carácter. Él no necesita la pompa. Él no necesita la 
virtuosidad. Es una muestra hasta de su humildad. Él está bien con lo 
que toque. 


Si fuera hoy, Jesús está en su Corolla 1994. Verde oliva. Le funciona el 
aire, pero ya. Anda con su pote de coolant en el baúl, para cuando se 
caliente el motor. 


Pero eso no es todo.


Si leíste los primeros versículos, 2-7, la manera tan misteriosa y a la 
vez con tanta autoridad apunta al dominio que tiene Jesús de toda la 
situación.  

En Marcos, Jesús nunca ha ido a Jerusalén, y sin embargo, desde que 
llega, está diciendo:


Miren, vayan a tal sitio, y en tal lugar hay un burro, me lo traen, y si 
pregunta, digan que el Señor mandó. 


Y los dos discípulos van y, efectivamente:

• El burro está, 

• Donde él dijo, 

• Y le preguntaron… ¿vengan acá y ese burro quién dijo que ustedes 

podían llevárselo?

• Y ellos dicen “dijo el Señor que él se lo lleva”.

• “Ah, okay”.


• Yo me imagino a los discípulos pensando: “¿Y yo puedo ir al 
colmado así?” 

Pero es que no importa dónde sea, Jesús está en control. Él acaba 
de llegar a Jerusalén, y Él es el que manda.  

Y es que este no era cualquier Corolla. Este no era cualquier burro. Ya 
600 años antes se había profetizado, en Zacarías 9:9 (971)
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9 ¡Regocíjate sobremanera, hija de Sión! ¡Da voces de júbilo, hija de 
Jerusalén! Tu Rey viene a ti, Justo y dotado de salvación, Humilde, 
montado en un asno, En un pollino, hijo de asna.  

Este es un Rey diferente, Humilde, que viene a nosotros en un Asno.


Porque la gente con corazones rotos no necesita pompa, necesita 
salvación.  

“Y el cristianismo es la religión de la gente con el corazón roto”, 
decía un teólogo del Siglo XIX (J Machen)


Pausa. 

Ya entiendes el gozo de la gente:


¡Hosanna! ¡Hosanna! Bendito el que viene en el Nombre del Señor. 

Hosanna era un cántico que se había vuelto parte del peregrinaje a 
Jerusalén. Está basado en el Salmo 118. Era como una especie de 
Aleluya ya de parte de la gente. 


Pero un aleluya que significaba “sálvanos”. 


Este cántico no se creó para Jesús, era cultura popular, pero aquí…con 
los gritos a Jesús, tendiendo sus mantos como si fuera una alfombra 
roja, esta multitud se lo está aplicando al Hijo de David.


Y es que esta gente está familiarizada con Jesús. Muchas veces se habla 
de este momento como “La entrada a Jerusalén…”, pero no es 
exactamente así. Si tú te fijas, el v. 9, “los que iban delante y los que 
seguían, gritaban:”. Y solo después dice el v. 11 “Jesús entró en 
Jerusalén”… ¿Lo ves?


Esta es la misma multitud que ha estado detrás de Jesús. Son los que 
vieron el milagro de Bartimeo. Este no es el primer encuentro que ellos 
tuvieron con Jesús. De hecho, Mateo y Lucas lo dejan hasta más 
claro, que los que estaban dentro de Jerusalén no lo recibieron así. 
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Y es que: 

• Tú no ves a este Jesús la primera vez y de inmediato gritas 

“¡Hosanna!”. 

• Tienes que conocerlo un poquito mejor.  

• Ahora, ¿cuando él vuelva en su segunda venida? 

• ¿Con ojos de fuego,  
• en un caballo blanco 

• y con tatuaje en el muslo que dice Rey de reyes y Señor de Señores?


• Ahí todos se postrarán 
• Toda rodilla se doblará 
• Y toda lengua confesará.


Bienaventurados, felices los que creen y digan “Sálvanos” hoy, cuando 
hoy tiempo. 


Los que se postran hoy, cuando Él toca suavemente, cuando Él susurra, 
“ven”. 


Antes de que Él descienda con poder, antes de que los montes se lanzan 
el mar y el cielo se rompa en dos y sea demasiado tarde. 


Bendito el que viene en el nombre del Señor.


Pausa


Y con una entrada así, tú pensarías que esto iba a terminar allá arriba… 
pero mira el v.11: 


11 Jesús entró en Jerusalén, fue al templo, y después de mirar todo 
alrededor, … y se fue. 

Que tranquilo, ¿cierto? 


En el centro de la fe de Israel… Jesús está solo, sin multitud. 


Porque la religión de Israel está en Caos.
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2. La religión en caos 

La Real Academia de la Lengua Español define Religión como un 
Conjunto de creencias o dogmas acerca de la divinidad… 2. f. Virtud 
que mueve a dar a Dios el culto debido.


Yo sé que religión es una palabra mala hoy en día, y puedo entender por 
qué. “Yo tengo una relación con Dios, no una relación”. Pero si tú, por 
ejemplo, posteas un versículo bíblico en tu Story — eso es religión. Si tú 
dices que no hay que ir a la iglesia para ser cristiano, esa es tu religión. 
Al final, todo lleva creencias y todo lleva normas. Todo es religión.


Entonces, más que preocuparnos si tenemos religión o no, es 
preocuparnos si estamos siguiendo la religión correcta.  

En ese sentido, no había un lugar religioso de mayor importancia en todo 
el mundo que el templo de Jerusalén. 


Dios mismo lo había diseñado. En el Antiguo Testamento, en Éxodo, 
Levítico, Crónicas,… Dios instruyó cómo debía construirse el templo. 
Para los Judíos era el lugar más sagrado de toda la tierra.


Y este templo era majestuoso. El historiador judío Josefo dice que las 
columnas eran tan anchas que se necesitaban tres personas agarradas 
de las manos para poder abrazar una. Y la actividad religiosa ahí adentro 
era tal, que el día de la pascua del año que se completó se sacrificaron 
255,600 corderos. Imagínate la maquinaria para sacrificar esa cantidad 
de animales en un día. 


Esto era la corona, la niña de los ojos de los judíos, lo que ellos más 
amaban en la tierra. Ellos entendían que Dios se los había dado y tenían 
que cuidarlo por encima de todo. 


Y Jesús llegó a mostrarles cuánto habían errado al corazón de Dios. 

Fíjate, el templo estaba dividido en cuatro partes. La parte externa y más 
grande era el atrio de los gentiles. Luego estaban las áreas para las 
mujeres, los hombres, y luego un área solo para los sacerdotes. 
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En el lugar más interior estaba el lugar santísimo, separado por un 
grueso velo, donde solo se podía entrar una vez el año, y solo el Sumo 
Sacerdote. 


Entonces, el único lugar accesible para todo el mundo a lo largo de 
los años era… el atrio de los gentiles.  ¿Y qué era lo que se estaba 
haciendo ahí? 

En el templo, había un sistema de sacrificios, dependiendo los pecados 
cometidos.  


Y si alguien llegaba de alguna nación, y quería hacer algún tipo de 
sacrificio al Dios de verdad, él llegaba con una moneda que no era la que 
se aceptaba en el templo, ¿verdad? Entonces se armó un sistema para 
servir a los gentiles que llegaban para que pudieran ofrecer sus 
sacrificios. 


Un sistema de negocios, de cambios de moneda. Tú llegaba con 
moneda persa, ese te lo reciben allá, y te lo cambian por las 
palomas allá, para que las sacrifiquen allá.  

Ahora, en el mundo, las cosas se mueven con y por dinero. Yo te doy, tú 
me das, y así se resuelven. ¿Qué saco yo de esa relación? ¿Qué gano?


Pero el templo de Israel se suponía era un lugar diseñado por el Dios del 
cielo… un lugar sagrado.


Imagínate una persona perdida, un etíope… un Nigeriano, un Romano… 
y de pronto, el Señor lo mueve, siente el llamado de conocer más del 
Dios de Israel. 


Llega al templo: y cuando llega, lo primero que se encuentra es que en el 
único lugar que puede entrar… las cosas se mueven igualita que en el 
mundo:


• Que es con dinero que funcionan las cosas. 

• La entrada es: “con qué tú andas” ¿”cuál es tu moneda”?

• Ok, yo te cambio esa por esta. Te vendo esto, te doy esto otro.

• Que al rico le va mejor que al pobre.
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• Que no se trata de corazón sino de condición.


Y este hombre que llegó a buscar a Dios, se encontró con un mercado. 


Pues Jesús, el Rey, llegó al templo y rugió. 


Él dijo, “No: el templo no es para esto. 

No es para venta y para compra”


Dice el texto, de hecho, que “no permitía que nadie transportara 
objeto alguno a través del templo.” O sea, delante de Él se paralizó el 
mercado y el sistema.


• El problema de Jesús no era solo o únicamente la usura.  
• Era el sistema completo que estaba mal. 

Porque un sistema que atara a Dios al dinero nunca iba a funcionar. 
 

Y la clave está en los textos que Jesús cita de Isaías y Jeremías. Mira, 
Israel debía ser la luz para las naciones paganas, invitando a los 
extranjeros a adorar al Dios verdadero. Pero lo que han hecho es 
confiarse en que “tienen su templo”, y terminan confundiendo a los que 
tratan de acercarse al Señor.


• La religión completa judía estaba perdiendo a la gente.  
• No había forma de salvarse con el sistema de los judíos.  

Qué irónico, que los judíos, estaban esperando que el Mesías llegara 
y limpiara a Jerusalén de los gentiles…  

Él llegó y limpió a Jerusalén… para los gentiles.  

Él volcó las mesas, él echó fuera a los que vendían, para que las 
naciones pudiéramos entrar a orar al Templo. 


Él abrió el camino para ti y para mí. 
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Y él no solo abriría el atrio de los gentiles, más adelante, Él abriría el 
lugar santísimo también. 


A ese templo le quedaría muy poco tiempo, y los judíos no podían 
verlo… La casa debía ser casa de oración, y ellos la habían vuelto cueva 
de ladrones. 


Y Marcos, para dejarlo aún más claro, nos muestra El problema de raíz, 
en la historia de la higuera de los v. 12-14. Pero… ¡Ese pasaje lo vamos 
a ver la semana que viene! Porque esa historia requiere leerse por sí 
misma, y no nos da tiempo esta semana.


Última Pausa 

Entonces: ¿Dónde cierra nuestro pasaje de hoy?


Mira el v. 18 conmigo, por favor.

18 Los principales sacerdotes y los escribas oyeron esto (que Jesús 
volcó las mesas y dijo que el templo debía ser un lugar de oración y lo 
hicieron una cueva de ladrones) y buscaban cómo destruir a Jesús, 
pero le tenían miedo, pues toda la multitud estaba admirada de Su 
enseñanza. 

El enemigo público no. 1 decía: “No confundas mi amabilidad por 
debilidad. Soy amable con todos, pero cuando alguien no es amable 
conmigo, no es debilidad lo que recordará de mí”.


¿Será posible que estos hombres habían confundido la amabilidad de 
Jesús por debilidad?


¿Que porque Jesús entró en un burro podían hacer lo que quisieran con 
él?


Pues fíjate que ellos tenían razón. Ellos planearon darle muerte al autor 
de la vida.  Y Jesús se dejó.


Porque el rey que entró en un burro, vencería desde una cruz. 
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El pastor Jared Wilson decía lo siguiente: “Grandes ironías de la cruz: 
Mientras se burlaban de Él, cumplían sus profecía. Al levantarlo, lo 
exaltaban. Al matarlo, Él conquistaba la muerte”.


Desde su debilidad, el Señor mostraría su poder.


Pero sí te digo, ni ellos ni nadie lo podría destruir. Porque ni siquiera la 
tumba fue un enemigo digno para él. 


Por eso nosotros clamamos, Hosanna, Señor. Sálvanos. Ruge por tu 
pueblo, y danos libertad.


Bendito sea el Nombre del Señor. 
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